Mercredi 26 septembre 2018

Edition unique

Presse Nationale

> Politique



Situation politique, Alassane Ouattara : «Après les élections locales, il y aura un remaniement ministériel»

«Bien évidemment, après les élections locales, il y aura un remaniement ministériel», a laissé entendre le Chef de l'État, Alassane Ouattara. C'était hier mardi 25 septembre 2018, à l'ouverture à Abidjan, de la 7ème édition de la «CGECI Academy». En l'espace de trois mois, le Chef de l'État aura retouché son équipe à deux reprises. Est-ce une occasion pour sortir définitivement les cadres du Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI) qui ne mouillent pas véritablement le maillot pour le RHDP-unifié des instances de gestion du pouvoir d'État?



4,566 millions d'électeurs attendus pour le scrutin couplé du 13 octobre

4 566 706 électeurs sont attendus pour prendre part à la fois aux élections municipales et régionales couplées, a annoncé le vice-président de la Commission électorale indépendante (CEI). Selon le représentant de la CEI chargé de la logistique et de la sécurité, il y a précisément 1 931 509 électeurs qui prendront uniquement part aux élections municipales et cela concerne les électeurs des deux districts autonomes de Yamoussoukro et d'Abidjan, a indiqué Alain Dogou.

> Economie



La 14ème assemblée générale du FAFOA à Abidjan

La 14ème assemblée générale du Forum des administrations fiscales ouest-africaines (FAFOA) se tiendra les 27 et 28 septembre 2018 à Abidjan, à l'Hôtel Radisson Blue. Cette rencontre internationale regroupant les dirigeants des impôts, experts fiscaux de la CEDEAO et les représentants des organisations internationales sera consacrée au thème suivant: «Mobilisation optimale des ressources domestiques disponibles en Afrique de l'Ouest; fiscalisation du secteur informel et de l'industrie minière».



Conférence sur le Caoutchouc

La Côte d'Ivoire abritera la Conférence internationale sur le caoutchouc du 22 au 24 octobre 2018 à Abidjan, suivie des réunions annuelles de l'International rubber research and development board. Cette rencontre mondiale, placée sous la présidence du ministre de l'Agriculture et du Développement rural, aura pour thème : «Contribution de l'industrie du caoutchouc naturel au développement socioéconomique et la préservation de l'environnement»



Restitution mercredi des travaux du diagnostic consolidé sur l'économie informelle

Le Bureau international du travail (BIT) restitue mercredi, à Abidjan, les travaux du diagnostic consolidé sur l'économie informelle, au cours d'un atelier, en présence du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Pascal Kouakou Abinan.



4ème mission d'évaluation du programme économique et financier : le Premier Ministre échange avec le FMI

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, a eu, le 25 septembre 2018 à Abidjan, une séance de travail avec une mission du Fonds monétaire international(FMI). Cette mission séjourne en Côte d'Ivoire dans le cadre de sa "quatrième mission d'évaluation du Programme économique et financier". Les échanges ont porté sur le cadrage macro-économique et budgétaire, l'équilibre financier dans le secteur de l'énergie, la mobilisation de ressources pour maintenir la dynamique de croissance du pays, etc. La mission a démarré le 19 septembre et prend fin le 3 octobre.

7ème édition de la CGECI Academy : Ouattara interpelle les banques sur les taux de remboursement



A l'ouverture de la 7ème édition de la CGECI Academy, forum d'échanges et de rencontre du Patronat ivoirien dont le thème cette année est « Cap sur l'industrialisation. Un défi pour tous », le Président de la République, Alassane Ouattara a indiqué que « les banques doivent revoir à la baisse leurs taux de remboursement, en vue de faciliter les activités des PME et des entreprises. Ceci est très important pour l'industrialisation de nos matières premières », a-t-il affirmé.



Augmentation des impôts : la réponse de Ouattara au FMI

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a ouvert hier 25 septembre, les travaux de la CGECI Academy 2018 à Abidjan-Cocody. A cette occasion, il a indiqué qu'une mission du Fonds monétaire international (FMI) aurait demandé «d'augmenter la pression fiscale». Il a prié la mission d'aller discuter directement avec le patronat ivoirien sur la question des impôts à prélever.

> Société



Troubles dans les établissements scolaires : le Président Ouattara prône la fermeté

A l'occasion de l'ouverture de la CGECI Academy, le Chef de l'Etat s'est voulu ferme face aux fauteurs de trouble dans les établissements scolaires. « La qualité de l'enseignement était dégradée pendant 10 à 15 ans. Sur les manifestations à l'école, il faut faire preuve de fermeté. Il faut bien sûr le dialogue, mais nous devons démontrer que la Côte d'Ivoire est un Etat de droit où on ne peut pas perturber le bon déroulement, la bonne qualité de l'enseignement dans les écoles et les universités. Nous avons mis l'accent sur les écoles de formation. C'est essentiel que la formation des jeunes et des jeunes filles soit une priorité pour le gouvernement», a-t-il déclaré.



Lutte contre l'insalubrité : 160 nouveaux camions reçus, hier

Des balayeuses mécaniques, des mini-tasseuses devant collecter les ordures, des camions compacteurs comprimant les ordures et plusieurs fourgons, ces engins au nombre de 160, tous neufs, ont été réceptionnés, le 25 septembre 2018 à l'aéroport Houphouët-Boigny d'Abidjan, par la ministre ivoirienne de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto.



Couverture maladie universelle : plusieurs personnes démunies se font enrôler à Issia, Yamoussoukro et Dabakala

Selon la Caisse nationale d'Assurance Maladie (CNAM), structure en charge de la mise en œuvre de la Couverture maladie universelle (CMU), trois départements, à savoir Issia, Yamoussoukro et Dabakala, sont concernés par une première phase de l'opération d'enrôlement de population cible.



Stock des arriérés : 18 691 fonctionnaires passent à la caisse en fin septembre

Le processus du paiement du stock des arriérés des fonctionnaires ivoiriens se poursuit. Pour la fin de ce mois de septembre, ce sont 18 691 personnes qui passeront à la caisse. Parmi cet effectif, 18.593 sont en activité et 98 à la retraite. Les numéros matricules concernés partent de 319 151 à 354 288.



Transport fluvio-lagunaire : le gouvernement veut éviter la surcharge dans les pinasses

Le gouvernement est déterminé à mettre un terme à la surcharge dans les pinasses. Et cela, le directeur de cabinet du ministre des Transports, Soro Bakary Benjamin, l'a fait savoir le 24 septembre, à la gare lagunaire des pinasses d'Abo-bodoumé, au cours de la cérémonie de lancement de la campagne nationale de sensibilisation à la sécurité laguno-fluviale en Côte d'Ivoire. «Cette pratique n'honore pas la Côte d'Ivoire. Elle est à la base de plusieurs drames autour de nous», a déploré Soro Bakary Benjamin.



Des voies fermées à la circulation

Des travaux de bitumage de voirie sont annoncés dans la commune de Cocody, sur l'axe Abidjan Mall-carrefour Orca Deco, du mercredi 26 au dimanche 30 septembre 2018. Une note d'information de la cellule de coordination du PRICI mentionne que la circulation sera déviée sur l'axe Église la Destinée - Carrefour Cap Nord. La voie sera rouverte à la circulation le lundi 1er octobre2018.





Me Roger Ouégnin a introduit la demande de recours, hier

Le PCA de l'ASEC Mimosas, Me Roger Ouégnin, a saisi la commission de recours de la Fédération ivoirienne de Football (FIF), le 25 septembre 2018, après les sanctions que lui a infligées la commission de discipline, le 24 septembre.

> Economie



Coopération ivoiro-portugaise : Charles Diby Koffi pour une ligne maritime directe Abidjan-Lisbonne

Dans le cadre du renforcement des relations bilatérales entre le Conseil économique social environnemental et culturel (CESEC) de la Côte d'Ivoire et le Conseil économique social (CES) du Portugal, le Président Charles Koffi DIBY conduit une délégation, du 23 au 27 septembre 2018, à l'occasion d'une visite de travail et d'amitié au Portugal. Il a, à l'occasion, souligné la nécessité de faciliter les relations commerciales entre les deux pays, en suggérant l'ouverture d'une ligne directe maritime après le succès de la réouverture de la ligne aérienne avec la TAP.



CGECI Academy: Alassane Ouattara donne les clés d'une industrialisation réussie

A l'ouverture de la 7e édition du Forum CGECI Academy, initiative de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), le 25 septembre, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody, le Chef de l'Etat, Alassane Ouattara a indiqué que la réussite de l'industrialisation passe par plusieurs indicateurs. Entre autres l'amélioration du capital humain, notamment la formation des jeunes, l'accès à l'énergie abondante de qualité et à bon marché, etc. Le thème est : « Cap sur l'industrialisation : un défi pour tous ».

ACTUR*⊕***UTES**

Transport aérien : deux nouveaux aéroports annoncés en Côte d'Ivoire

Le ministre des Transports, Amadou Koné, a révélé, le 21 septembre 2018, des projets qui visent à consolider la position de hub du transport aérien conquis par la Côte d'Ivoire en Afrique de l'Ouest. Ils portent principalement sur l'accroissement et la modernisation des infrastructures. «Le gouvernement vient de nous accorder 60 milliards de FCFA pour la modernisation de l'aérogare de San Pedro et de l'aérogare de Korhogo, ainsi que la construction de deux nouveaux aéroports», a-t-il indiqué, sans préciser les localités qui abriteront les réalisations. Il s'adressait aux invités de la 5e édition du Grand Prix des transports de l'Afrique de l'Ouest.

> Société



Distribution de Kits scolaires : Hamed Bakayoko et Kandia Camara donnent le sourire à des élèves à Abobo

Le ministre d'Etat, ministre de la Défense, Hamed Bakayoko et la ministre en charge de l'Education nationale, Kandia Camara ont procédé, le mardi 25 septembre 2018, à la distribution de kits scolaires à l'EPP Clouetcha dans la commune d'Abobo. Ce sont des sacs, des cahiers, des instruments géométriques, des accessoires de sport et bien d'autres accessoires que Hamed Bakayoko et Kandia Camara ont offerts aux élèves de l'Epp Clouetcho d'Abobo. « Un élève qui travaille bien est promu à un bel avenir et peut faire la fierté de sa famille. Et dans la vie, c'est maintenant qu'on construit son avenir », a confié le ministre Hamed Bakayoko, candidat aux élections municipales dans la commune d'Abobo.

Agence de Presse

> Politique



Le Président Ouattara rassure le secteur privé de la tenue d'élections apaisées en 2020

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a rassuré, mardi à Abidjan, à l'ouverture de la 7ème édition de la CGECI Academy, les investisseurs et opérateurs économiques de la tenue d'élections apaisées en 2020. «Les élections de 2020 se passeront dans d'excellentes conditions. J'y veillerai personnellement », a promis le Chef de l'Etat ivoirien, tout en ajoutant qu'il n'acceptera pas que l'Etat de droit soit bafoué.



Libération de Gbagbo : "Il ne m´appartient pas de me prononcer", affirme Macron

Lors d'une conférence de presse, le 25 septembre 2018, à la 73e Assemblée générale des Nations unies, le Président français Emmanuel Macron a affirmé qu'il ne lui "appartient pas de (se) prononcer" sur la libération de l'ex-Chef d'Etat ivoirien Laurent Gbagbo, jugé devant la Cour pénale internationale (CPI), souhaitant que "le droit international soit respecté".



Un cadre du parti présidentiel accuse Bédié de vouloir ressusciter l'Ivoirité

L'un des vice-présidents du Rassemblement des républicains (RDR, parti présidentiel en Côte d'Ivoire), Joël N'guessan, a accusé mardi le président du Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI), Henri Konan Bédié, de vouloir ressusciter l'Ivoirité, concept identitaire aux contours flous et présenté comme la principale cause de l'éclatement de la rébellion qui a occupé la moitié nord du pays pendant dix ans.

Economie



Ouattara invite les banques à baisser leurs taux de remboursement

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a invité mardi, à l'ouverture de la 7ème édition de la CGECI Academy 2018, les banques à revoir à la baisse leurs taux de remboursement, en vue de faciliter les activités des Petites et moyennes entreprises (PME), ainsi que des entreprises. Réaffirmant sa volonté de booster les PME dans leur développement, le Chef de l'Etat a précisé que le secteur privé doit jouer son rôle de moteur de la croissance.



Les pistes de solutions du patronat pour l'émergence du secteur privé

Le président de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI)), Jean-Marie Ackah a proposé mardi, à l'ouverture de la 7ème édition de la CGECI Academy, des pistes de solutions au gouvernement ivoirien pour l'émergence du secteur privé. Selon lui, à l'instar des pays émergents qui ont réussi leur transformation structurelle par l'industrialisation, de possibles pistes de solutions, telles que la baisse des coûts logistiques, la facilitation à l'accès au foncier industriel, notamment pour les Petites et moyennes industries (PMI), le renforcement du poids des entreprises nationales dans la commande publique, le recours au levier fiscal, pour rendre encore plus attractif l'investissement dans l'industrie.



Faillite de Saf Cacao : c'est «une entreprise mal gérée» qui a fait de la «spéculation» (Ouattara)

A l'occasion de la 7è édition de la CGECI Academy, mardi à Abidjan, le Chef de l'Etat ivoirien, Alassane Ouattara, a déclaré que la Société Amer et Frères (Saf-Cacao) est «une entreprise mal gérée » qui a fait faillite, suite à la «spéculation ».



Ouattara reçoit un maillot de Lionel Messi signé du joueur de FC Barcelone

Un maillot de Lionel Messi signé du joueur évoluant au FC Barcelone a été offert, mardi à Abidjan, au Président Alassane Ouattara par Jaume Llopis, professeur à IESE Business School d'Espagne, à l'ouverture de la 7è édition de la CGECI Academy, un forum économique organisé par la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI, le Patronat ivoirien). Ce maillot (No 10) porte le nom du Chef de l'Etat ivoirien « Alassane Ouattara ».

> Société



Démarrage de l'enrôlement des bénéficiaires du régime non contributif de la CMU

La Caisse nationale d'assurance maladie (CNAM) a démarré, depuis le 17 septembre, l'opération d'enrôlement des populations économiquement faibles ou démunies, devant bénéficier du régime non contributif de la Couverture maladie universelle (CMU), un système de sécurité sociale en déploiement en Côte d'Ivoire. Ambition majeure du gouvernement en matière de santé, la CMU est un système de protection contre le risque maladie, obligatoire pour l'ensemble des populations vivant en Côte d'Ivoire, nationales comme non nationales. La CNAM est l'institution de prévoyance sociale en charge de sa mise en œuvre.



Du matériel roulant neuf réceptionné pour la collecte des déchets dans le district d'Abidjan

La ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto, a réceptionné mardi, à Abidjan, du matériel roulant neuf devant servir à la collecte des déchets dans le district d'Abidjan, conformément à la nouvelle politique de gestion des déchets solides et assimilés, entérinée par le gouvernement. « Aujourd'hui, nous sommes venus réceptionner le matériel roulant qui servira à la collecte des déchets, au balayage de nos rues. Nous avons vérifié et nous sommes satisfaits, mais surtout impressionnés par la qualité de ce matériel qui est moderne, de dernière génération et je peux dire aux Ivoiriens que la machine est vraiment en route », a assuré Anne Ouloto.



Le Pr Bakayoko Ly-Ramata appelle à une forte représentativité des femmes dans la sphère de prise de décision

Lors d'une rencontre avec les femmes candidates aux élections locales, mardi au Plateau, la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Bakayoko Ly-Ramata, a appelé à une forte représentativité des femmes dans la sphère de prise de décision. Selon la ministre, en dépit de la volonté de l'Etat à promouvoir les droits politiques de la femme, la situation de la représentation de la gent féminine dans les pouvoirs décisionnels reste encore préoccupante.

Les populations de l'Indénié-Djuablin sensibilisées contre les menaces des pesticides illégaux et contrefaits



Les menaces des pesticides illégaux et contrefaits sur l'économie agricole en Côte d'Ivoire ont été évoquées par le directeur exécutif de CropLife, une organisation de lutte contre ces produits toxiques, lors d'une rencontre avec les populations de l'Indénié, indique une note d'information. Selon Roger Yéboué, l'Etat perd environ trois milliards de FCFA par an sur un chiffre d'affaires de 12 milliards de FCFA réalisé dans la fraude dans les pesticides et autres produits toxiques. Il a ajouté que, depuis quelques années, de nombreux résultats scientifiques révèlent des effets néfastes de certains pesticides chimiques de synthèse.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.